
PROMEMORIA PER LA CONFERENZA DEI SERVIZI PER LA MESSA IN SICUREZZA 
DEGLI ATTRAVERSAMENTI PEDONALI DI VIA DELLA GRANDE MURAGLIA 
ALL’ALTEZZA DELLA ROTONDA DI VIA DEGLI ASTRI E DELL’ISTITUTO 
COMPRENSIVO ORSA MAGGIORE 

 
Il giorno 8 ottobre 2012, alle ore 16, presso la sede del Municipio XII di Roma Capitale (Via 

I. Silone 100), si è svolto, come programmato in analoga riunione del 6 settembre, un incontro tra la 
responsabile dell’UOT del Municipio XII, Marina Vecchiarelli, il CdQ Torrino Decima (Federico 
Polidoro, Domenico Lantieri), il CdQ Torrino Nord (Fabiomaria Mecenate, Pietro Ragucci), il 
Presidente del Consiglio d’Istituto Orsa Maggiore (Riccardo Silvestri), i rappresentanti dei genitori 
dell’Istituto comprensivo Orsa Maggiore (Paolo Di Giulio, Roberto Pirozzi,) e dei residenti nelle 
vie limitrofe a Via della Grande Muraglia (Massimo Muciaccia), al fine di concordare una 
soluzione fattibile ed efficace al problema della messa in sicurezza degli attraversamenti pedonali 
limitrofi alla prima rotonda (partendo da Largo Piazza Tien An Men) di Via della Grande Muraglia. 
Oltre all’UOT, per il Municipio XII hanno partecipato l’assessore alle politiche dei lavori pubblici 
del Municipio XII, Gianni Porfiri, alcuni consiglieri e ha concluso l’incontro il Presidente Pasquale 
Calzetta. 

È stata pertanto discussa l’ipotesi, avanzata nel corso del sopralluogo congiunto del 3 aprile 
2012: 

 dello spostamento del semaforo pedonale a chiamata (esistente altezza ex autosalone 
Citroen) a circa 20 metri dall’ incrocio di Via Pianeta Saturno con rotatoria (altezza 
sportello Banca Intesa); 

 dell’installazione, dal lato supermercato Conad, all’altezza dell’incrocio con Via del 
Pianeta Giove, di un nuovo impianto semaforico pedonale a chiamata (distante massimo 
20 metri dalla rotatoria). 

Oltre ai problemi relativi alla tempistica nel caso di coinvolgimento del dipartimento 
comunale competente e ai costi elevati che tale soluzione comporterebbe, la valutazione della 
Dirigente l’UOT, Marina Vecchiarelli e degli altri tecnici del Municipio XII (Ceracchi, responsabile 
del settore mobilità) è stata che tale soluzione risulterebbe inefficace ai fini dell’obiettivo 
dell’intervento in questione, poiché in realtà la distanza dalla rotatoria dei due semafori sarebbe 
tale da vanificarne l’effettivo utilizzo da parte dei pedoni (oltre ai rischi di intasamento del traffico 
che rischierebbero di prodursi a causa della sovrapposizione dei semafori alla rotatoria). 

Scartata quindi, con il consenso dei presenti, la soluzione dei semafori, Marina Vecchiarelli 
ha presentato il progetto, predisposto su sua direttiva dall’UOT, di attraversamenti pedonali 
rialzati. La proposta prevede: 

1. la realizzazione di due attraversamenti pedonali rialzati (il progetto presentato è riferito a 
quello dalla parte di Via Pianeta Saturno ma è stato concordato che analoga soluzione va 
adottata dalla parte della rotatoria che incrocia Via pianeta Giove), nei due sensi di 
marcia; 

2. recinzioni con parapedonali in prossimità della rotonda al fine di “forzare” 
l’attraversamento sulle strisce pedonali.  

I rappresentanti dei Comitati e delle associazioni di cittadini, presenti all’incontro, hanno 
proposto i seguenti adeguamenti migliorativi del progetto: 

A. prolungamento alle complanari dell’attraversamento pedonale rialzato; 
B. aumento dei tratti di marciapiedi protetti dai parapedonali (allo scopo di indurre all’uso, 

quasi obbligato, dell’attraversamento pedonale rialzato; per esempio lato bar); 
C. installazione dei parapedonali su parti dei due marciapiedi lungo la rotonda, per 

dissuadere dall’attraversamento sulla rotonda stessa; 
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D. innalzamento delle pendenze dal 7 all’8%; 
E. Installazione di idonei avvisatori luminosi. 
Le parti come sopra, intervenute concordano con il progetto e condividono le varianti 

proposte. 
Altresì confermano la necessità di una verifica conclusiva di fattibilità tecnica e sostenibilità 

economica dei contenuti della risoluzione del Consiglio Municipale del Municipio XII, n. 12 del 
2008, con particolare riferimento a un impianto semaforico a chiamata, a idonea distanza dalla 
rotonda, sul tratto di Via della grande muraglia che parte dall’incrocio con Via Pianeta Giove. 

A questo punto l’UOT, farà predisporre un progetto definitivo e convocherà una conferenza 
di servizi con ATAC e Dipartimento VII alla quale i rappresentanti dei cittadini chiedono di 
essere convocati, per opportuna conoscenza. 

Gli scriventi Comitati e Associazioni di cittadini chiedono che la conferenza dei Servizi 
dia il proprio nulla osta al progetto con le varianti proposte. 

 
Roma, 10 novembre 2012 
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